

Del Mundo Teológico

1 DIETER GIESEN en *Trierer Theologische Zeitschrift* 1961 se ocupa del control de natalidad. La primera parte de su trabajo nos muestra los resultados impresionantes que dan las estadísticas. En Alemania, v. g., ha bajado de 40.9/000 en 1876, años del Imperio y Bismarck, a 16,9/000 en 1958, cuando necesita ya importar mano de obra extranjera. El descenso es similar en casi toda Europa, que está muriendo sin notarlo, único juicio posible de la situación. Aun en plano científico, es más que cuestionable la solución del control de natalidad para el futuro de la tierra, que necesitará un desarrollo humano adecuado al aprovechamiento de sus riquezas naturales. De hecho los técnicos cuentan con que, usando medios actuales, se podría hacer rendir a la tierra hasta ser capaz de alimentar a 50 mil millones, o sea 20 veces la población actual. El autor promete una segunda parte sobre aspectos morales del problema.

2 O. KUSS en *Biblische Zeitschrift* 1961, págs. 161 y ss., estudia la conexión Dogmática-Exégesis. La riqueza de contenidos de la palabra divina que se nos da en la Escritura, sólo puede mostrárenos a través de la diversidad y complejidad de formas literarias y puntos de vista variadísimos. Tal caleidoscopio sólo puede entenderse en la unidad de los ojos iluminados por la fe. La filología y ciencias históricas, que caracterizan la difícil técnica del exégeta, deben completarse e informarse con la fe y la teología. El trabajo de O. KUSS es una vacuna contra la ingenuidad de un "libre examen" y contra una lectura superficialmente científica de la Escritura, que son peligros actuales y, según parece, denunciados también por ciertos avisos recientes del Santo Oficio.

3 EMILE DE STRYCKER acaba de publicar una edición crítica con amplia introducción y con traducción del protoevangelio de Santiago: *La forme la plus ancienne du Protévangile de Jacques. Recherches sur le papyrus Bodmer 5*, Subsidia Hagiographica núm. 33. Bruxelles 1961, págs. 480.

4 En Granada ha visto la luz el volumen del Dr. MIGUEL PEINADO, *Catequesis del misterio cristiano*. El libro representa un laudable intento de elevar la catequesis parroquial de adultos a un plano más teológico. Para ello la obra abunda con espléndidez en la utilización de textos bíblicos y del Magisterio eclesiástico. El objeto del autor se hubiese obtenido más plenamente, si al misterio trinitario se le concediera una consideración más refleja en sí mismo y no sólo la exposición ocasional a propósito de cada una de las Personas divinas.

5 ROSARIO F. ESPOSITO ha investigado las relaciones de León XIII con el Oriente Cristiano. Se descubre en su obra *Leone XIII e l'Oriente cristiano* (1961), elaborada en el Instituto Oriental de Roma, la importante labor llevada a cabo por el insigne Pontífice para la unión de las Iglesias, tanto en el terreno dogmático como en el práctico. 250 actos pontificios en ese sentido lo demuestran.

6 La Universidad de Letrán anuncia una imponente empresa científica, que realizarán sus miembros con la colaboración de otros especialistas: la publicación de un nuevo *Thesaurus linguae graecae*, que reúne cuanto se ha investigado desde los tiempos del STEPHANUS. La magna obra está planteada en unos 30 volúmenes.

7 La Clarendon Press de Oxford empieza a publicar, bajo la dirección de G. W. H. LAMPE de Cambridge, una obra, cuya necesidad venía sintiéndose cada vez más apremiante por los estudiosos del pensamiento teológico de los Padres griegos: un Léxico patrístico griego (*A Patristic Greek Lexicon*, Oxford 1961). Ha aparecido el primer fascículo, de 288 páginas, desde α hasta $\beta\alpha\rho\alpha\theta\rho\omega$. La obra fue comenzada en 1906 bajo la dirección de H. B. Swete y en ella han trabajado centenares de especialistas de varias nacionalidades con la ayuda financiera de muchos *Colleges* de Oxford y Cambridge, Cabildos catedralicios, personalidades privadas. Durante 1948 a 1955, en que había que pagar un cuerpo relativamente amplio de colaboradores inmediatos, la Universidad de Oxford concedió sumas anuales para ello. Igualmente, después, la British Academy y una larga serie de Fundaciones. El Léxico pretende, primariamente, interpretar el vocabulario teológico y eclesiástico de los autores griegos cristianos desde Clemente romano a Teodoro el Estudita. Además incluirá todas las palabras que ocurren en los Padres y no han sido incluidas en el diccionario de LIDDELL-SCOTT-JONES o han sido comprobadas en él insuficientemente. También se incluyen los vocablos de ciertas obras que, aunque sustancialmente precristianas, sería molesto no encontrarlas en el Léxico, no existiendo otro que las trate plenamente. Igualmente se incluyen ciertas obras atribuidas a personajes de la época prefijada. Toda palabra que ilustra el desarrollo del pensamiento e instituciones cristianas se tratará tan completamente como sea posible. La Teología, la Historia de los Dogmas y otras disciplinas teológicas positivas están de enhorabuena.

8 La Cátedra "Francisco Suárez" de la Universidad de Granada viene organizando, ya desde el curso pasado, diversos cursos monográficos de Teología. Las lecciones de dichos cursos serán publicadas en una colección de *Cuadernos de Teología*, cuyo primer volumen acaba de aparecer: CANDIDO POZO S. I., *Valor religioso del acto de fe*. Para fecha próxima se anuncia la publicación del segundo volumen de estos cuadernos. Su autor es RICARDO FRANCO S. I. y contendrá las lecciones sobre Teología de la gracia. Ambos autores son profesores de la Facultad de Teología de Granada.